

La puesta en vigor del pacto anglo-italiano

No puede ser un "motivo de solución" de nuestra lucha

Seis meses después de haberse trazado, en principio, el acuerdo anglo-italiano, el Gobierno del señor Chamberlain ha dispuesto, por mayoría de sus ministros y contrariando, evidentemente, la opinión de los sectores populares, poner en vigor dicho acuerdo que consuma un nuevo retroceso del Imperio británico ante el imperialismo chantageador de Mussolini. El reconocimiento de la conquista de Etiopía, sacrificada antes por la pérdida política británica, es sólo un detalle simbólico—símbolo de abdicación—de ese pacto. Mussolini lo necesitaba para vigorizar su prestigio, que, como el de todos los dictadores, debe forzosamente ser alimentado con frecuentes y espectaculares éxitos, casi siempre de índole diplomática. Se sabe que esos éxitos los ha obtenido con poco esfuerzo, gracias a la condescendencia de las castas plutocráticas que dirigen la política mundial y que tienen en Londres su más importante centro de influencia. Sin esa condescendencia, que es el verdadero punto de apoyo de los dictadores totalitarios, Mussolini no habría conquistado la Etiopía en 1935, ni Chamberlain se habría visto en la obligación de reconocer como emperador al insignificante Victor Manuel. Tampoco se habría producido, probablemente, la invasión de nuestro territorio por las hordas del fascismo italo-germano, y, en todo caso, a estas horas ya habríamos dado buena cuenta de ella. Ni habrían ocurrido tantas otras cosas que ahora suceden y que demuestran cual es el enemigo que tenemos delante. Ese enemigo, como lo hemos dicho muchas veces, no es sino la gran plutocracia internacional, por excelencia, de la cual el fascismo italiano, alemán, japonés o español, constituye el elemento de dominio y de acción represiva.

El pacto a que nos referimos, hubo de aplicarse en abril o mayo de este año, poco después de haber sido concertado. Según se había estipulado textualmente, su puesta en práctica debía seguir a la «solución de la cuestión española», presuponiendo los negociadores que esta «solución» no tardaría en producirse. A consecuencia del quebrantamiento de nuestra resistencia que ellos, Mussolini, Chamberlain y sus representantes, creían inminente,

Al cabo de seis meses, durante los cuales se sucedieron las más desesperadas tentativas de las fuerzas al servicio de Hitler y Mussolini, por quebrantar dicha resistencia, se encuentran con que ésta es más vigorosa que nunca, y que, por tanto, la «solución» suspirada y esperada entonces por la plutocracia y el fascismo, prácticamente se ha esfumado. La han hecho esfumar nuestros heroicos soldados.

Pero era necesario, a los fines que interesan a la casta representada por el señor Chamberlain, que el pacto en cuestión entrara en vigor sin mayores dilaciones. Y lo que debía ser una consecuencia de la solución de nuestro conflicto, resulta, según apreciaciones que vienen de Londres, un modo de arribar a la tan mentada «solución del problema español».

Lo que había de ser un efecto, tiende a transformarse en una causa, ¿Causa de qué? De un arreglo de nuestra guerra, se dice. Pero, ¿qué arreglo y qué solución? No se han convencido todavía que no basta que en Londres o en Roma adopten una fórmula determinada para que ella se aplique en España?

Sin embargo, han sido muchas las fórmulas de esa especie que se han lanzado desde diversas capitales europeas y que han fracasado una tras otra, cubriendo de ridículo a sus autores responsables.

Lo mismo ocurrirá ahora, indudablemente. Bien puede Chamberlain imponer la puesta en práctica del pacto anglo-italiano y puede visitar a Mussolini si tal es su deseo y el Pueblo británico se lo permite. Pero en cuanto a la solución de nuestro conflicto, será el Pueblo español, y nadie más, el que habrá de decidir en última instancia. Como lo está decidiendo con su inquebrantable espíritu de resistencia y su irreductible amor a la Libertad. Y no habrá ni puede haber solución, en tanto no se

NO OLVIDEMOS LO PROPIO La labor específica y sindical, es lo primordial de nuestro movimiento

La C. N. T. fué siempre una cosa viva, palpante y pujante, porque todos sus hombres, en cualquier función que desempeñasen dentro de la órbita de sus habituales tareas actuaban con el pensamiento fijo en la organización confederal.

Tan hondamente sentido el ideal, tan perfectamente compenetrados todos con sus sindicatos respectivos, tan dispuestos a entregarse a la causa sin restricciones mentales ni limitaciones de esfuerzo, no puede parecer extraño que la C. N. T. fuese esa cosa viva, palpante y pujante, hija y madre a la vez de todo el proletariado anarco-sindicalista.

Por ese procedimiento, los hombres de la C. N. T. y los hombres de la F. A. I. lograron que la Organización Libertaria, adquiriese la enorme influencia ejercida durante tantos años en la vida social española, así como en la económica y en la política. Porque la C. N. T., política por convicción y por doctrina, es indudable que tenía en sus manos, y los hechos lo han demostrado varias veces, los destinos políticos del país, debido exclusivamente a la continua presión que ejercía contra las castas dominantes.

Esa conexión estrecha y fervorosa de todos los sindicatos, como la cordial camaradería de todos sus militantes, fué clave de muchos éxitos sociales y permitió a la Confederación Nacional del Trabajo, poseer la limpia ejecutoria que es su orgullo, en la cual destaca, con trazo de categoría histórica, la fecha gloriosa del 19 de julio de 1936.

Las exigencias de la guerra y la intervención de compañeros en lugares de responsabilidad oficial, ha separado a buen número de militantes de las funciones específicas y sindicales. Estos desplazamientos han sido impuestos por determinantes insoslayables del momento, pero ningún militante puede olvidar ocupe el puesto que sea, que se debe principalmente a su trabajo en el grupo específico y a su labor en el seno de los sindicatos.

Aquí y allá, más lejos o más cerca de los peligros de la tienda fratricida, con cargo humilde o jerarquía elevada, en fábrica, taller, trinchera campo, el militante libertario ha de servir a la organización con celo, igualdad, la causa popular, la causa que defendemos contra las acometidas del fascismo, ha de tener a nuestros militantes unidos como siempre y aún superándose, si cabe, en el servicio de los que representamos.

Para nosotros, la política es un accidente esporádico y anhelamos con fruición el instante de volver a nuestra lucha peculiar. Y quién dice la política, dice también todo aquello que la guerra nos ha impuesto como un deber de circunstancias, superior a nuestra voluntad.

Por eso, aún entregándonos en cuerpo y alma a lo que hoy ocupa un primer plano de realizaciones urgen-

tes, hemos de cuidar desde que estos deberes circunstanciales, ajenos a nuestra función, no nos desvíen jamás de la ruta sindical y específica que caracteriza nuestro movimiento.

Llevemos siempre con nosotros personalidad viva e irreductible y no nos permitamos que nada ni nadie nos la esfume, porque entonces habríamos perdido, en un abrir y cerrar de ojos, el esfuerzo de tantos años de batallar, la ejecutoria de nuestra obra gloriosa y la esperanza de ser guías acertados de multitudes sedientas de liberación social y económica, de justicia auténtica y de fraternidad humana.

Hoy, más que nunca, hay que saber cumplir con los deberes específicos y sindicales de la organización donde quiera que nos encontremos.

Llar Catalana

HANNOVER 21 TELEFON 108

Diurne dia 6 novembre 1938

A las 11 del matí

SETÈ CONCERT DE TARDOR

PROGRAMA

1.ª part

LUIS BEETHOVEN.—Egmont (a petición).

J. SERRANO.—Los leones de Castilla (fantasía).

FRANZ LEHAR.—Paganini (Selección).

2.ª part

AMEX BORODIN.—En las Estepas del Asia Central.

RICARDO STRAUS.—Serenata

GLAZOUNOW.—Chant du Menestrel.

(cello sol).

JOSÉ HAYDN.—Sinfonía número 9.

(Londres).

a) Allegro.

b) Andante cantabile.

c) Menuetto.

d) Finale presto.

Execució: Sextet format per

Piano, Llorens Galmés.—Violí primer,

Joan R. Coll.—Violí segon, Jaume

Calafat.—Viola, Joan Fortuny.—

Violoncel, Damià Borrás.—Contra-

baix, Antoni Pons.

ENTRADA LLIURE

NOTAS: Durant l'execució de les

obres no es permetrà l'accés al

saló de concert. Es prega, també,

no sortir durant aquests intervals.

GINE CONSEY

(LOCAL SOCIALIZADO)

SABADO, A las 6 y a las 9'30

DOMINGO, A las 3'30, 6'15 y 9'30

MARTES, A las 6

La comedia checoeslovaca

Por causa de la lluvia

Tercera película de GUSTAVO MA-

CHATTY, director de «Extasis» y

«Nocturno».

El gran drama americano

Conoce a tu hijo

Por el gran actor JACK HOLT

Pronto: MOTIN EN ALTA MAR.

Nota: Si una vez empezada la

sesión tuviera que suspenderse, por

causa de fuerza mayor, no se devol-

verá el importe de las entradas y lo-

calidades, sin derecho a reclamación

de ninguna clase.

Salón VICTORIA

SABADO, A las 6'30 y 9'30

DOMINGO, A las 3'45, 6'30 y 9'30

LUNES, A las 6 y 9'30

La leyenda fantástica de ambiente romántico

El Diablo Embotellado

Por KATE DE NACY y PIERRE BLANCHARD

La alegre comedia musical

EL... ES ELLA

Por la encantadora MEG LEMONIER

Muy pronto: EL SECRETO DE VIVIR y LA VIUDA SOLTERA.

Nota: Si una vez empezada la sesión tuviera que suspenderse, por causa de fuerza mayor, no se devolverá el importe de las entradas y localidades, sin derecho a reclamación de ninguna clase.

S. R. I.

Secretariado de Organización

Se pone en conocimiento a todos los afiliados al S. R. I. queda prorrogado hasta últimos de mes en curso el plazo dado para revalidar el carnet, bien entendido que el afiliado que no lo haga se le considerará baja en nuestra organización.

Secretariado Antifascista de Mallorca

Se pone en conocimiento de todos los afiliados que el próximo domingo día 6, a las diez y media de la mañana, tendrá lugar la Junta general ordinaria correspondiente al mes de la fecha.

Llar Catalana

Es prega als socis que tenen fills compresos entra l'edat de 12 anys es serveixin passar per a aquesta Secretaria durant els dies laborables de sis a set de la tarda fins el 10 del corrent, per a un assumpte que els interessa.

El Consell Directiu

C. N. T. A. I. T.

Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón

Sección Campesinos

Por la presente nota quedan convocados todos los afiliados a esta sección de obreros del campo, para que asistan a la asamblea general ordinaria que se celebrará en el local social, Durruti 15, el día 6 del actual, a las diez de la mañana.

Por tener que tratar asuntos de gran interés para el bien de los afiliados, se encarece la asistencia de todos.

El Secretario

Centro de preparación de Estudios

En breve darán comienzo clases de preparación de ciencias y letras y especialmente para los cursos de la Escuela Popular de guerra. Dirigirse: Anuncivay, 16, bajos.

Prosigue encarnizada la gran batalla del Ebro. — Han sido derribados seis aparatos facciosos. — Declaraciones de mister Lloyd George, Churchill y Eden contra la política del actual Gobierno

Partes Oficiales de guerra de la Oficina de Información del E. M. del Grupo de Ejércitos

Madrid 3 de noviembre a las 24 horas.

EJÉRCITO DE TIERRA

ESTE.—El enemigo fuertemente apoyado por su artillería y aviación consiguió ocupar la Cota 346 que fué inmediatamente recuperada por nuestros soldados, capturándose prisioneros.

La lucha que no ha cesado en todo el día continúa intensísima a la hora de cerrar el parte al Sur de la Sierra de Cavalls, habiendo logrado el enemigo rectificar ligeramente su línea de vanguardia.

Nuestra aviación consiguió entablar dos combates con la aviación invasora logrando derribar dos bimotores Dornier, dos Meisserschmitt, un Fiat y un Heinkel 111, abandonó la lucha seriamente averiado no pudiéndose observar si logró llegar a terreno faccioso. Nosotros perdimos un caza, lográndose salvar su tripulante.

CENTRO.—En el sector de Villaverde, nuestros soldados hicieron estallar dos minas ocupando dos posiciones enemigas y capturando 1 teniente, 1 alférez, 1 sargento, 4 cabos y 15 soldados.

La artillería enemiga hizo anoche más de 600 disparos contra el casco urbano de Madrid.

En los demás frentes sin novedades dignas de mención.

AVIACION

En la noche última y mañana de hoy la aviación invasora bombardeó la zona costera catalana causando víctimas. Los aparatos extranjeros agredieron también Carcagente ocasionando la destrucción de 12 viviendas y 13 muertos y 15 heridos entre la población civil.

A las 17:50 horas de hoy, quince aviones italianos Savoya 81 han bombardeado los barrios marítimos de Valencia ocasionando víctimas y daños, cuyo número se ignora a la hora de cerrar este parte.

INFORMACION NACIONAL

Declaraciones de los aviadores italianos capturados en Gerona

Barcelona.—Interrogados por los representantes de la prensa nacional y extranjera los seis aviadores extranjeros capturados ayer en territorio catalán han dado las siguientes declaraciones.

« Todos ellos pertenecen al ejército regular italiano y hace dos meses que llegaron a España a bordo de varias escuadrillas de Savoyas 79, de novísima construcción.

Al salir de Italia, se les hizo la recomendación de que en ningún caso revelasen su verdadera personalidad. Pertenecían a la base de Mallorca y su escuadrilla se hallaba especializada en vuelos nocturnos.

Con motivo de su último raid el aparato resultó tocado por las baterías antiaéreas republicanas destruyéndosele la instalación de radio. Por espacio de seis horas volaron desorientados aterrizando finalmente en Gerona, donde fueron capturados.

Una nota de la embajada de España a M. Bonnet a cerca de la intervención italiana

Como cumple Italia la No Intervención

Barcelona.—La embajada de España en París comunica:

El embajador de España ha entregado a M. Georges Bonnet, ministro de Negocios Extranjeros, con fecha treinta y uno de octubre de 1938, los informes siguientes que su Gobierno ha podido obtener recientemente de parte que se considera seria y digna de fé, en relación con el estado actual de la intervención italiana en España.

Personal que se encuentra actualmente en España: Infantería, artillería y tropas, 60 mil hombres, técnicos: aviadores, ingenieros, etc., 30 mil. Es decir que esos 90 mil ita-

lianos se hallan al servicio de los rebeldes españoles.

Los generales italianos Bergonzoli, Francisci y Berti han salido de España. Quedan aún los generales Guassardo, Piazzon, Manca, Favagrossa, Manción, Gaubara, Bennescosi y Velerdi.

Además el número de italianos llegados a España durante los meses de septiembre y octubre pasados se reparten de la siguiente forma: Aviadores, 325. Soldados, 3.374. Técnicos, 600.

Las fuerzas aéreas italianas en España se hallan bajo el mando del general Bernasconi. El general Veleardi es el jefe de la base aérea de Mallorca.

Recientemente han llegado a la zona rebelde, procedentes de Italia en vuelo directo, aviones de bombardeo de un nuevo tipo, desconocido aún en España; se trata de los bimotores Caproni de doble cola (E A 135).

El total de aviones italianos que han volado sobre el frente del Ebro, durante la primera quincena de septiembre, es el siguiente:

Savoia S 81	420
Breda 65	18
Romeo R O 37	65
Fiat B R 20	19
Fiat C R 32	779

Estas cifras no representan la totalidad de los aparatos italianos en la España rebelde.

Teatro Principal

El próximo viernes, día 4 del actual, a las seis de la tarde, GRAN ACTO en conmemoración del aniversario de la muerte del fundador de la Juventud Socialista, TOMAS MEABE.

Dirigirá la palabra un representante de la J. S. U.

Se pondrá en escena la aplaudida comedia lírica

La canción del mar

La J. S. U. espera del pueblo de Mahón que responderá acudiendo al acto para honrar la memoria de nuestro maestro.

Política internacional

En Inglaterra.—Se acentúan las divergencias entre los conservadores afectos a mister Chamberlain y los del grupo Churchill-Eden

Declaraciones de mister Churchill y Eden

Londres (3 de noviembre).—Los últimos debates en la Cámara de los Comunes, han evidenciado que las divergencias surgidas entre los conservadores afectos a M. Chamberlain y los que siguen la tendencia acaudillada por Mrs. Churchill y Eden, se hacen cada vez más marcadas.

En la sesión de ayer numerosos diputados conservadores se ausentaron a la hora de la votación y bastantes de ellos lo hicieron en contra del Gobierno.

Los círculos bien informados aseguran que estamos en vísperas del rompimiento definitivo y de la creación de una rama disidente dentro del conservadurismo que reuniría sus esfuerzos a los de la coalición liberal-laborista.

M. Churchill, ha hecho unas declaraciones a los representantes de la prensa para contestar al Primer lord del Almirantazgo, que acusó al ex-primer ministro británico de ser uno de los responsables de la situación actual. M. Churchill ha dicho:

« Las acusaciones que se me ha hecho prueba la difícil situación en que se encuentra el Gobierno a causa de sus desaciertos y que ahora busca alguien que cargue con sus culpas.

Desde hace siete años se hallan al frente del Poder los conservadores mayoritarios. Hace cinco años que Alemania comenzó a rearmarse. La responsabilidad es pues, plenamente suya. »

Por su parte, M. Eden, en una carta a sus electores propugna por la unión nacional para hacer frente al estado actual de la política internacional. Remarca una vez más las desconsoladoras consecuencias del acuerdo de Munich y declara que una Gran Bretaña fuerte es absolutamente necesaria para asegurar el orden internacional. »

La digna actitud de un viejo liberal.—Mister Lloyd George contesta a una alusión de mister Chamberlain.

Londres 3.—M. Lloyd George a hecho a la «Press Association» una declaración con motivo de una alusión del primer ministro en el curso del debate de ayer en la Cámara de los Comunes a las «personalidades responsables o irresponsables que propagan por el mundo su opinión de que la Gran Bretaña ha entrado en un periodo de decadencia».

El viejo caudillo liberal se demanda si M. Chamberlain ha querido referirse a él o a mister Churchill. Si se trata de mí he de observar que mi discurso fué dirigido exclusivamente a los miembros de las iglesias libres;

«De todas formas, ha añadido, yo do retiro una sola frase de lo que dije.

El «premier» me parece cada vez más fascinado por las actitudes dictatoriales de sus relaciones. Impedir a la opinión que critique al Gobierno bajo la amenaza de ser acusado de comprometer sus propios intereses, es verdaderamente una nueva doctrina para la democracia y en particular para la democracia británica.

M. Chamberlain dice que esto no sucedería en Alemania. De acuerdo, ya que allí no se permite ninguna crítica. Si os permitís criticar algo os internan en campos de concentración u os decapitan por alta traición. ¿Es esto la idea que tiene M. Chamberlain de un estado democrático?

La nueva ofensiva italo-germana en el frente del Ebro, vista por los corresponsales ingleses

Londres.—« Italia y Alemania han respondido a la repatriación de las Brigadas Internacionales por el Gobierno español, lanzando las fuerzas motorizadas más considerables que

se han visto en la guerra española, contra las posiciones leales de la Sierra de Cavalls », escribe el corresponsal del «Daily Herald» en España.

« Desde el amanecer de ayer—añade el colaborador del diario laborista—las baterías pesadas italianas han bombardeado el Pico de Cavalls, a un ritmo de 25 obuses por segundo.

En ningún momento los aviones han cesado de volar. Relevándose en grupos de 60 han pasado y repasado sobre las trincheras republicanas lanzando toneladas de explosivos.

Los tanques alemanes «Mercedes» que ya no tienen nada que hacer en la frontera checoslovaca, se alinean ahora frente a los «Vickers» y a los «Fiat Ansaldo».

Por su parte el corresponsal del «Daily Telegraph» y del «Morning Post», en Barcelona, subraya que las escuadrillas italo-germanas operan en número mayor que nunca.

A pesar del ataque terrible desencadenado en las primeras horas de la jornada de ayer por los rebeldes, las fuerzas gubernamentales tuvieron tiempo de recuperarse y una parte del terreno perdido fué recuperado antes de la caída de la noche. »

En Polonia se muestran despechados por la solución dada al problema húngaro-eslovaco

Varsovia.—Los resultados del arbitraje italo-alemán son comentados con excepticismo en los medios gubernamentales de Varsovia, que consideran que la delimitación de la nueva frontera húngaro-checa sin un arreglo integral del problema de la Rusia Subcarpática, no resuelve nada

« Polonia no puede tolerar en su frontera un irredentismo ucraniano—escribe el «Kurier Warszawski»—que critica acerbamente la actitud del Gobierno alemán. No se alegren demasiado algunos por el fracaso de la

realización de una frontera común polaco-húngara, ya que pueden estar seguros de que el Gobierno polaco encontrará los medios de impedir la construcción al lado suyo de un corredor bolchevique-ukraniano ».

Checoslovaquia ha caído en la órbita del eje Roma-Berlin

Roma.—La nueva Checoslovaquia se orientará hacia el eje Roma-Berlin, según las declaraciones de M. Chvalkovsky, Ministro de Negocios Extranjeros de Checoslovaquia hechas a Virginio Gayda y que este reproduce en el «Il Giornale d'Italia».

« M. Chvalkovsky—escribe el cronista oficioso italiano, desde Viena—me ha hecho las siguientes declaraciones:

« La nueva Checoslovaquia gravitará netamente hacia el eje Roma-Berlin y procurará establecer las relaciones de colaboración más estrecha con Italia.

« Mi ambición es la de según el ejemplo de Yugoslavia y conducir las relaciones políticas y económicas italo-checas al mismo nivel de cordialidad que las relaciones italo-yugoslavas. »

En Hungría acogen de forma contradictoria el arbitraje italo-germano

Budapest.—Mientras los círculos gubernamentales y los partidos de centro se muestran satisfechos por el arbitraje italo-germano para la resolución de las diferencias húngaro-checas, los periódicos de derechas, especialmente los de tendencia fascista no pueden ocultar su «margura».

El diario nazi «Narochy Politika», en su editorial declara que han sido cedidos a Checoslovaquia los territorios más fértiles de Eslovaquia y hace responsable de ello al Gobierno húngaro al que ataca con violencia.

F. J. J. L.

Juventudes Libertarias de Mahón

Secretariado de Propaganda

Todos los compañeros que deseen suscribirse a:

« Timon », libro síntesis de orientación político-social.

« Umbral », revista gráfica semanal.

« Tiempos nuevos », revista de sociología y literatura, mensual.

« Fuego », revista mensual.

« Tierra y Libertad », semanario.

« Ruta », semanario.

« Mujeres Libres », semanario.

Pueden pasar por la Secretaría de estas Juventudes, Durruti 15, todos los días de 7 a 8 de la noche.

El Secretario de Propaganda,

JOSE CARDONA

Comandancia Militar de Mahón

MOVILIZACION

El próximo domingo, día 30 del corriente, y a las siete horas, se encontrarán en el Cuartel de Santiago, todos los reservistas pertenecientes a la 3.ª y 4.ª Compañía del Batallón de Reserva de Mahón y la 5.ª de San Luis.

Mahón 4 de noviembre de 1938.—

De O. de S. S.—El Coronel Jefe de E. M., Fernando Redondo,